

## Sánchez da un portazo a Rajoy y buscará mayoría de izquierda

El líder del PSOE se cierra ante cualquier propuesta y afirma que el país ha votado cambio. Confía en tener el respaldo de su partido el próximo lunes

ANABEL DíEZ, **Madrid**  
El líder del PSOE, Pedro Sánchez, le transmitió ayer al presidente en funciones, Mariano Rajoy, su negativa a apoyar su investidura con un voto positivo o una abstención. El encuentro entre ambos dirigentes, el primero después de las elecciones, fue breve. Apenas 30 minutos en los que Rajoy ni

siquiera pudo plantearle a Sánchez las ofertas para garantizarse la investidura, ante la negativa rotunda de este. "El PSOE no va a apoyar la continuidad de Rajoy ni

del PP porque el mandato de los españoles no ha sido ese", dijo Sánchez tras la reunión. El líder socialista explicó que si Rajoy no logra formar Gobierno deberá in-

tentarlo él, que quedó en segundo lugar en votos y escaños. En previsión de una negociación, Sánchez hizo una oferta a los demás partidos: "El PSOE tiene una solución para Cataluña, que es la reforma constitucional, pero nunca aceptaremos que se trocee la soberanía nacional".

PÁGINAS 15 Y 16

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

**Podemos plantea un independiente de presidente**

**Ciudadanos propone un pacto a PP y PSOE** P17 Y P18



**LOS BEATLES DEBUTAN HOY EN 'STREAMING'.** Los fans de The Beatles podrán disfrutar a partir de esta medianoche del mejor regalo de Navidad: todo el catálogo del legendario grupo británico estará en línea por primera vez en la historia, tras un acuerdo entre Apple Corps, la compañía que gestiona sus derechos y siete plataformas como Apple Music, Spotify, Google Play, Tidal, Deezer y otras. / AGEPHOTOSTOCK

PÁGINA 28

## Francia reformará la Constitución para incluir el estado de excepción

Perderán la nacionalidad los condenados por terrorismo de origen extranjero aunque hayan nacido en el país

ANA TERUEL, **París**  
El Gobierno socialista francés presentó ayer una revisión constitucional para incluir el estado de excepción, que contempla una medida polémica: la retirada de la nacionalidad a los condenados

por terrorismo de origen extranjero aunque hayan nacido en el país. La propuesta, reivindicada por la extrema derecha y que ha dividido al Ejecutivo, necesita para aprobarse una amplia mayoría en la Asamblea Nacional. PÁGINA 3



Tienda Online [www.panamajack.es](http://www.panamajack.es)  
Panama Jack fabrica la totalidad de sus productos en España

## Los chavistas acaparan el Tribunal Supremo de Venezuela

Los 13 magistrados designados están vinculados al Gobierno

ALFREDO MEZA, **Caracas**  
El chavismo sigue empeñado en no reconocer las consecuencias políticas de su derrota en las urnas. El Gobierno de Nicolás Maduro, aprovechó que la nueva Asamblea Nacional con mayoría de la oposición no se constituye hasta el próximo 5 de enero para designar a los nuevos magistrados del Tribunal Supremo de Justicia de Venezuela. Los 13 jueces elegidos son de obediencia chavista. El Supremo es el intérprete de la Constitución y sus decisiones sientan jurisprudencia. PÁGINA 4

## Macri decreta el fin del control kirchnerista de los medios

A. REBOSSIO, **Buenos Aires**  
El presidente argentino, Mauricio Macri, firmó ayer un decreto para desalojar de sus puestos a los responsables kirchneristas de los entes que controlan los medios audiovisuales y las telecomunicaciones. El decreto dispone también la intervención gubernamental de los dos organismos durante seis meses. La medida eleva la tensión con el kirchnerismo que se resiste a abandonar el control de los medios. PÁGINA 5

ADEMÁS

## México dará 50.000 dólares al Ateneo

La Secretaría de Educación ayudará con 50.000 dólares al centro del exilio republicano en 2016 para su supervivencia. P28

La primera indemnización por el 'caso Iguala' P6

## EL PAÍS, mañana en Cataluña y Kiosko y Más

La edición impresa de EL PAÍS solo se publica mañana, día de Navidad, en Cataluña. El periódico volverá a la cita con los lectores en el resto de España y América el viernes 26. La página web ofrecerá información actualizada las 24 horas (elpais.com).